

Documentos Destacados

Mayo 2021

Luis Siret. Arqueólogo.

Luis Siret y Cels nació en Bélgica en 1860 y murió en Las Herrerías, pedanía de Cuevas del Almazora, en la provincia de Almería en 1934. De profesión ingeniero, está reconocido por la historiografía como el arqueólogo más importante de la segunda mitad del siglo XIX en España, y gracias a sus hallazgos e investigaciones se avanzó significativamente en el conocimiento del periodo final del Neolítico, las de las Edades del Cobre y del Bronce en los territorios del sureste español. Se pudo además generalizar esta secuencia cultural para la Península Ibérica y permitió la creación de secciones de prehistoria ibérica en los principales museos europeos.

Desde 1880 acompañó a su hermano Enrique Siret ingeniero de minas, en el proyecto de conducción de agua al municipio de Cuevas del Almazora, y al año siguiente comenzó a trabajar en la Compañía de Minas de Sierra Almagrera. Desde el primer momento los hermanos Siret compaginaron sus trabajos con la arqueología y a partir de 1886 empezaron a publicar sus resultados en revistas científicas.

Sus trabajos arqueológicos recibieron desde muy pronto el reconocimiento internacional con las Medallas de Oro de las Exposiciones Universales de Toulouse (1887) y Barcelona (1888) y una muestra de sus hallazgos se expuso en la Exposición de París de 1889.

En 1897 tras la ejecución del ferrocarril de tracción animal para el traslado de mineral desde Las Herrerías hasta el desembarcadero de Villaricos del que fue proyectista, adquirió concesiones mineras de hierro en Sierra Almagrera para la compañía Societé Minière d'Almagrera que se constituyó en París en 1900.

Entre los yacimientos más importantes excavados por Luis Siret están El Garcel para el Neolítico final; El Oficio y Fuente Álamo para la Edad del Bronce; la necrópolis de Los Millares y el poblado de Almizaraque para el Calcolítico; la Loma de Belmonte para el Calcolítico final Campaniforme; las cuevas Pernerías y del Serrón; la ciudad púnica de Villaricos; el Llano de la Atalaya y El Argar, con los que pudo desarrollar su tesis de que la minería de la plata y del cobre había sido el elemento que permitió el desarrollo cultural del sureste peninsular, localizado en la actual provincia de Almería, en los periodos Calcolítico y Bronce.

Fue nombrado académico correspondiente de la Real Academia de Historia en 1905, y su producción científica es numerosísima, así como su participación en congresos internacionales de arqueología y antropología.

Siret reunió en su casa de Las Herrerías una gran colección de piezas arqueológicas que donaría al Estado, con la condición de que fueran depositadas para su exposición en un museo de nueva creación, que se produjo en marzo de 1933.



Luis Siret y Cels en 1891 (aas 31)



Don *Maurique Flores Hernandez*
 Juez Municipal y Encargado del Registro Civil de la
 Ciudad de CUEVAS DEL ALMANZORA.

CERTIFICO: Que en el tomo *setenta*
 de DEFUNCIONES, de este Registro Civil de mi cargo, al folio *doscientos treinta*
y nueve aparece la siguiente:

INSCRIPCIÓN N.º *101* En *la Ciudad de* Cuevas *del Almanzora*
Luis Siret Cels provincia de Almeria, a las *once* *horas*
 y *quince* minutos del día *siete*
 de *junio* de mil novecientos *treinta y cuatro*

ante D. *Maurique Flores Hernandez* Juez Municipal *Suplente*
 y D. *Miguel Mulero Jimenez* *Procurador* y *Secretario*
 se procede a inscribir la defunción de D. *Luis Siret Cels*
 de *setenta y cuatro años* natural de *San Nicolas*
(Belgica) provincia de *hijo* de D. *Adolfo*
 y de D.^a *Susana*
 domiciliado en *la D.ª de Herrerias*
 de profesión *Ingeniero de Minas* y de estado *viudo de Doña Magdalena*
Belaire de cuyo matrimonio quedan dos hijos llamados
Susana y Adolfo casados

Junta de Andalucía. Consejería de Cultura y Patrimonio Histórico.
 Archivo de la Real Chancillería de Granada.

falleció en *su domicilio* el día *de hoy* de *Pulmonia*
 a las *dos* *horas* a consecuencia de *Pulmonia*
 ; según resulta de la *Certificación facultativa*
 y reconocimiento practicado, y su cadaver habrá de recibir sepul-
 tura en el Cementerio de *Aguilas (Provincia de Murcia)*.
 Consignandose además

Esta inscripción se practica en virtud de *manifestación de D. Diego*
Jimenez Rodenas de una naturaleza de veinte y siete
años, portero empleado, vive en Herrerias y firma

Certificado de defunción de Luis Siret y Cels expedido el 7 de junio de 1934 en Cuevas del Almanzora (Almería), en el Recurso de apelación de los herederos de Luis Siret y Cels con el Consorcio de Almagrera S.A. y las Empresas Eléctricas e Industriales S.A., sobre nulidad de actuaciones, incidente y mayor cuantía. Archivo de la Real Chancillería de Granada/ 03ATGR//Caja 22468, pieza 6.



Museo Arqueológico Nacional.

Vaso de los ciervos, perteneciente al yacimiento de Los Millares excavado por Luis Siret en 1891-1892.